
Verbale della riunione del 19 marzo 2019 
Presso sala consiliare del Comune di Pianoro dalle 17,30 alle 20:00 

Presenti: 

Comune di Pianoro: dirigente Demaria Andrea,Emanuela De 
Rose 
Camst: Albrizzi Simone, Maselli Maurizia, Mioli Roberta,                             
Sandomenico Marika 
Primaria Diana Sabbi: Ramosi Mirko Fenu Valentina, Berardi 
Gabriella  Docente: Pescosi Sandra 
Primaria Rastignano: Mignardi Elena, Girlando Alessandra, 
Mereu Cristian Docente: Maranesi Federica 
Primaria Pianoro Vecchio: Tatoli Vincenzo, Ricciardi Irene 
Infanzia Colibrì: Agnello Alessandro Docente: Pavani Patrizia 
Infanzia Nonna Orsa: Barbieri Miranda 
Infanzia Melograno: Subranni Beatrice, Pascucci Claudia 
Personale ATA: Ottoni Tiziana 
Infanzia Dada Antonella: Laghi Daniele, Minchiello Emilia 
Nido Girotondo:  Franchi Brunella 
Nido Millepiedi (part time): Berardi Gabriella 
Nido Millepiedi (tempo pieno): Barbieri Miranda  Educatrice:                                   

Ragno Laura 
                          Personale cucina: Monica, Jessica 

 
 

 
 

 
Ordine del giorno: 
 
1) aggiornamento su nuovo appalto servizio di ristorazione scolastica 
2) menù 
3) varie ed eventuali. 
 
Si verbalizza che nella precedente riunione della commissione mensa del giorno 31 gennaio 2019 si è 
insediata la nuova commissione mensa ed è stato eletto come presidente della commissione mensa Tatoli 
Vincenzo e come vice presidente Mignardi Elena 
Viene nominato segretario dell’attuale riunione Agnello Alessandro 
 
 
Aggiornamento su nuovo appalto servizio di ristorazione scolastica: 
 
Apre i lavori il Dott. De Maria illustrando ai presenti il nuovo appalto curato da intercenter: il Comune ha 
valutato di aderire alla piattaforma regionale Intercenter; spiega gli accordi fatti con Camst durante l’ultimo 
incontro dove è stata richiesta in aggiunta al capitolato: 

 colazione per i nido e infanzia+frutta per merenda post orario 

 merenda metà mattina alla primaria+frutta per merenda al post orario 

 manutenzione straordinaria a carico di Camst+sostituzioni attrezzature a carico di Camst 

 linea rossa bio 
Tutte le richieste vengono concesse da Camst  
Inoltre De Maria illustra ulteriori accordi per la trattativa sul costo pasto: 

 rinuncia da parte del Comune al sistema di rilevazione pasto e-civis 

 Progetti di educazione alimentare:  



 

 Laboratorio zecchino d’oro solo per scuole d’infanzia da calendarizzare nel corso dell’appalto in 
base alle adesioni 

 Last minute market solo per le classi V delle scuole primarie da calendarizzare nel corso 
dell’appalto in base alle adesioni 

 Progetto wellness foundation un incontro annuale con dietista Camst su temi di prevenzione 
dell’obesità infantile 

 Formazione su tema di natura alimentare e nutrizionale si propone un incontro nel corso 
dell’appalto con la collaborazione dell’Usl 

Il costo pasto passerebbe dagli attuali € 4,74 a € 4,76 con l’adesione al nuovo capitolato IntercentEr. 
 
Prende la parola la Maestra Maranesi Federica quale portavoce della scuola primaria di Rastignano 
lamentando che vi è uno spreco della frutta pertanto si dovrebbe trovare la condizione per poterla 
dare alle famiglie nella considerazione che attualmente devono far intervenire l’associazione di 
volontariato per evitare che vada buttata. 
Il commissario mensa Berardi Gabriella chiede quale sarà il costo pasto dei nido. De Maria risponde che è 
ancora da verificare ma dovrebbe avere lo stesso aumento di € 0,02  
Prende la parola Simone Albrizzi (dirigente Camst) il quale spiega che nell’atto di regolamentazione della 
mensa verranno richieste delle deroghe come per esempio: 

 Formaggi allo scopo di voler fornire più assortimenti di formaggi oltre i formaggi Dop previsti dal 
capitolato se ne aggiungeranno altri diversi ma di tipo biologici 

 Basilico e prezzemolo surgelato per problemi sulle forniture del fresco 

 Pane con ingredienti diversi  

 Tonno all’olio d’oliva da 80 grammi, grana padano in mono porzione, prosciutto cotto in fette 
confezionate in mono porzione per garantire il pasto in caso di emergenza oppure come scorta. 

Si apre un dibattito sul pane servito attualmente dove in alcune scuole è gradito un tipo di pane mentre in 
altre scuole è gradito un pane diverso. Si decide di servire un tipo di pane che nelle scuole dell’infanzia è 
piu gradito e si richiede la possibilità di rotazione anche del formato. 
Prende la parola il presidente Tatoli Vincenzo dove chiede alcuni chiarimenti a Camst sul nuovo appalto 
IntercentEr: 

 Se il personale in cucina è sufficiente per tutte le fasi di lavorazione e se è prevista la presenza di 
un addetto di supporto alla squadra operativa in modo da evitare come è già successo in passato i 
ritrovamenti di corpi estranei nei piatti dei bambini. Albrizzi risponde che il personale è sufficiente 
per svolgere tutte le fasi. 

 Se le attrezzature sono idonee e sufficienti anche per le cotture dei legumi. Maselli risponde di si 

 Che tipo di uova verranno utilizzate in mensa? Albrizzi risponde uova biologiche pastorizzate 

 Che provenienza sarà la carne? E dove sarà macellata? Albrizzi comunica che le carni saranno 
biologiche e presume in Italia ma  darà la risposta precisa in seguito 

 Che tipo di merende verranno servite in metà mattinata? Albrizzi risponde le stesse servite 
nell’attuale offerta migliorativa del capitolato 

 Che provenienze hanno le farine usate per il pane? Albrizzi risponde che non è in possesso delle 
schede tecniche e che darà la risposta in seguito 

 Il capitolato prevede l’uso di formaggi tipo grana padano, parmigiano reggiano e trentingrana e 
parmigiano grattugiato in busta. Si richiede di escludere il trentingrana e l’utizzo di solo formaggio 
grattugiato in cucina giornalmente. Albrizzi conferma che il trentingrana non verrà utilizzato così 
come il formaggio grattugiato in buste. 

 Le acque utilizzate per bere nelle mense vengono controllate? Risponde De Maria e conferma che 
l’Usl controlla le acque. I genitori della commissione mensa chiedono che vengano informati sulle 
cadenze dei controlli e di aver accesso ai risultati dei controlli. 

 Se è possibile il prossimo anno poter effettuare il progetto SOS Rosarno. Prende la parola la 
maestra Meranesi Federica che spiega che SOS Rosarno è un'associazione che riunisce piccoli 



contadini, pastori e produttori agrocaseari braccianti immigrati, disoccupati e attivisti, oltre che 
piccoli artigiani e operatori di turismo responsabile, insieme per dare forma a un’economia locale 
solidale integrata, con al centro la terra e come orizzonte lo sviluppo locale sostenibile, nel segno 
della decrescita. Si chiede di poter organizzare eventualmente in due giornate il consumo di arance 
solidali con le varie spiegazioni del progetto nelle scuole primarie di Pianoro. Albrizzi risponde che 
Camst è sempre impegnata in progetti solidali come per esempio “Libera Terra” ma per motivi 
logistici non è in grado di gestire in prima persona l’acquisto delle arance ma si rende disponibile 
eventualmente  nella giornata del progetto a fare uno sconto al Comune sulla frutta non utilizzata in 
mensa scolastica. 

 
 
Menù 
 

 Viene richiesta da alcune insegnanti maggiori varietà di frutta 

 Viene segnalata la mozzarella troppo grande e se non mangiata causerebbe uno spreco enorme 

 Viene segnalato che i fagiolini e i cavolfiori sono sempre troppo cotti e poco graditi 

 La possibilità di abolire il piatto unico 

 Si segnala la scarsa varietà di merende soprattutto per le diete particolari.  
 
 
 
Varie ed eventuali: 
 
Il commissario mensa Agnello Alessandro propone una check -list per effettuare i controlli in cucina per 
facilitare i genitori commissari nelle varie ispezioni. Alcuni genitori sono favorevoli e si decide di affrontare 
questa proposta privatamente. 
Il presidente Tatoli Vincenzo chiede informazioni sui 2 € pagati dai genitori nelle rette scolastiche da 
settembre 2013 a marzo 2015 per ristrutturazione cucina? Visto e considerato che il costo  della 
ristrutturazione era già inclusa nella gara vinta da Camst. De Maria risponde che una parte era inclusa 
mentre una parte era esclusa ed a carico del Comune come da delibera comunale di giunta che mostrerà 
in seguito. 
La maestra Meranesi Federica legge una lettera scritta dagli alunni della IV B di Rastignano alla 
commissione mensa sull’inquinamento dovuto alla plastica  
 
 
 
 Il verbalizzante Il Presidente 
 Alessandro Agnello Vincenzo Tatoli 
 
 
 
 
 


